

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

SÍNTESIS INFORMATIVA MARTES, 5 DE AGOSTO DE 2025



Síntesis informativa

"2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso"

www.lavozdelafrontera.com.mx

LA VOZ®
DE LA FRONTERA

MEXICALI, BAJA CALIFORNIA | MARTES 5 DE AGOSTO DE 2025 | AÑO LXI | NO. 2935 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL \$12.00

GRANJAS, FÁBRICAS, CONSTRUCCIONES...
INDUSTRIA DE EU, EN JAQUE POR REDADAS
Despidos masivos, granjas paralizadas y obras detenidas son algunas de las secuelas que empieza a dejar la política antiinmigrante del presidente Donald Trump, cuyas redadas y amenazas federales están vaciando sectores clave. [Mundo](#)



ES CERCANO A GARCÍA HARFUCH
SHEINBAUM NOMBRA A OMAR REYES AL FRENTE DE LA UIF
La presidenta Claudia Sheinbaum confirmó a Omar Reyes Colmenares como titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), en sustitución de Pablo Gómez, quien fue designado para dirigir la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral. [Nacional](#)

SEÑALA DELEGADO FEDERAL
Albergue no será instalado de nuevo
Desde su apertura en enero, el recinto recibió a 451 personas migrantes deportadas, todas ellas de nacionalidad mexicana. [Pág. 6](#)



ANTES DEL CAMBIO
Libertad de expresión, último tema en Corte
En lo que será la última sesión de la actual integración de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, las y los ministros discutirán la posibilidad de que contenidos publicados en Internet sean eliminados. [Pág. 14](#)

EN 2026
Recorte de agua para BC sera del 10% anual
La disminución se da en base en las nevadas de las Montañas Rocosas en Estados Unidos, que dan origen al Río Colorado. [Pág. 5](#)

ASEGURA PRI
Congelan revocación de mandato diputados
Después de cuatro años de haber sido aprobada, diputados locales de Morena han decidido legalizar las leyes secundarias. [Pág. 6](#)

LA RUMOROSA, ENTRE LAS Zonas MÁS VULNERABLES

Crean centro estatal contra la extorsión

ANDREA JIMÉNEZ Y CELESTE ESPINOZA

De lo que va del año se han presentado III denuncias de este delito ante la FGBC

Entre enero y julio de este año, 11 denuncias se han presentado ante la Fiscalía General del Estado (FGD) por el delito de extorsión, la mayoría son extorsiones telefónicas, afirmó la fiscal general Marta Elena Andrade Ramírez. Así se anotó durante la presentación de la estrategia estatal contra la extorsión en Baja California, en la que se reconoció que a pesar de que se trata de un problema ya existente en la entidad, con pocas denuncias formales ante la Fiscalía.

En 2024, derivado de las denuncias ciudadanas, se evitó la entrega de 13 millones 779 mil 98 pesos y 132 mil 100 dólares a grupos criminales derivado de extorsiones o fraudes telefónicos.

De las denuncias, 93 fueron en Tijuana, 14 en Ensenada, 2 en Rosarito, 2 en Mexicali, y en San Felipe y San Quintín sin casos.

Por su parte la gobernadora del estado, Marina del Pilar Ávila Olmeda, reconoció que muchas de las víctimas de estos intentos de extorsión no denuncian ante las autoridades pues temen algún tipo de represalia o desconfían de las autoridades correspondientes para atender el tema. [Pág. 3](#)



CAE DELEGADO DE LA FGR EN TAMAULIPAS
Ernesto Vázquez Reyna, quien se desempeñaba como delegado de la Fiscalía General de la República (FGR), fue asesinado ayer en calles de ese municipio fronterizo. Las fiscalías estatal y federal investigan el ataque. [Pág. 15](#)

Síntesis informativa

"2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso"

GH GRUPO
HEALY

WWW.ELIMPARCIAL.COM/MEXICALI

LA CRONICA

\$12
PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE BAJA CALIFORNIA

Martes 5 DE AGOSTO DE 2025

MEXICALI, B. C., MÉXICO | \$12.00 DIARIO / 1.35 DÓLAR EU | NO. 1271 | AÑO XXXIV | 32 PÁGINAS

PREVÉN QUE
AUMENTE EL
TERMÓMETRO
HASTA LOS
47 GRADOS

El Servicio
Meteorológico
Nacional advierte de
una ola de
calor en la región,
particularmente
fuerte para este
miércoles y jueves.

03 | MEXICALI



CREARÁN EN BC ESCUADRONES EN CONTRA DE LA EXTORSIÓN

La gobernadora del Estado, Marina del Pilar Avila Olmeda, encabezó la presentación de la Estrategia Estatal contra la Extorsión, en coordinación con el plan federal para fortalecer la seguridad en el país

02 | MEXICALI



(686) 557 4801
ELCRONICA.COM.MX

WHATSAPP
(686) 113 9456

TWITTER
LACRONICA.COM

FACEBOOK
LACRONICA.COM

INSTAGRAM
LACRONICA.COM

YOUTUBE
VIDEOSLACRONICA.COM

TIK TOK
LACRONICA.COM



Papel
Reciclado

Síntesis informativa

"2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso"

26FRONTERA \$12 PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE TIJUANA

Martes 5 de agosto de 2015

CREARÁN EN BC ESCUADRONES EN CONTRA DE LA EXTORSIÓN

La gobernadora del Estado, Martha del Pilar Avila Olmedo, encabezó la presentación de la Estrategia Estatal contra la Extorsión, en coordinación con el plan federal para fortalecer la seguridad en el país.



BC EN TOP TEN DE NIÑOS CON SOBREPESO Y OBESIDAD



MERLINA
VUELVE
MÁS OSCURA

VIVEPARTES PADRES CAE ANTE DIAMONDBACKS EN DEBUT DE SEARS

OFERTAS QUE REFRESCAN
EL FESTEJO

99⁰⁰
39⁰⁰

SEARS ENVÍO GRATIS
DOMICILIO



Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- NACIONALES

LA JORNADA.

“PIDE EL INE PARTICIPACIÓN Y CONSENSO EN ELABORACIÓN DE REFORMA ELECTORAL”

Ciudad de México. Frente a la eventual discusión de la reforma electoral, consejeras del Instituto Nacional Electoral (INE) se pronunciaron porque éste órgano sea convocado y escuchado en la elaboración de dicha reforma.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/08/04/politica/pide-el-ine-participacion-y-consenso-en-elaboracion-de-reforma-electoral>

EXCELSIOR.

“DEMANDAN INCLUIR AL INE EN EL DEBATE DE ENMIENDA”

Ante la formación de una comisión para la reforma electoral por parte de la Presidencia y el llamado de exfuncionarios del IFE-INE-TEPJF para que se dé un diálogo nacional, consejeras del INE subrayaron la importancia de que no sólo sea resultado de un diálogo, sino también de consensos; además pidieron que se incluya al INE en las pláticas y llamaron a la ciudadanía a exigir a sus representantes “la reforma que quieren” y no “la que nos quieren dar”.

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/demandan-incluir-al-ine-en-el-debate-de-enmienda/1731043>

EL UNIVERSAL.

“INE PIDE PARTICIPAR EN NUEVA REFORMA ELECTORAL; CONSEJERA SEÑALA QUE PABLO GÓMEZ ‘NO TIENE UN ACERCAMIENTO’ EN LA MATERIA”

Consejeras del INE llamaron a construir una reforma electoral con consenso, no sólo de las fuerzas políticas, sino de ciudadanía y el propio órgano electoral, con su experiencia técnica.

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

<https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ine-pide-participar-en-nueva-reforma-electoral-consejera-senala-que-pablo-gomez-no-tiene-un-acercamiento-en-la-materia/>

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- NACIONALES

EL FINANCIERO.

“CLAUDIA SHEINBAUM ANUNCIA ENCUESTA PARA DEFINIR REFORMA ELECTORAL”

La presidenta Claudia Sheinbaum anunció que su gobierno mandará hacer una encuesta con alguna “empresa reconocida” para conocer qué piensa “el pueblo” del contenido que deberá tener la [reforma electoral](#).

<https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2025/08/05/claudia-sheinbaum-anuncia-encuesta-para-definir-reforma-electoral/>

LA JORNADA.

“SE ESCUCHARÁ A EXPERTOS, PERO SOBRE TODO AL PUEBLO, PARA LA REFORMA ELECTORAL”: CSP

Ciudad de México. Sin abundar en mayores detalles la presidenta Claudia Sheinbaum dijo que si bien la comisión especial para la reforma electoral estará conformada por funcionarios de su gobierno, dijo que se va a escuchar a todos los actores, a la oposición y ex consejeros del Instituto Nacional Electoral pero sobre todo se va a escuchar al pueblo, según dijo, no solamente a los expertos.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/08/05/politica/se-escuchara-a-expertos-pero-sobre-todo-al-pueblo-para-la-comision-de-reforma-electoral-csp>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL

AFN TIJUANA.

“OCUPA BC LUGAR 19 EN EXTORSIONES; PRESENTAN ESTRATEGIA CONTRA ESTE DELITO”

MEXICALI BC 4 DE AGOSTO DE 2025 (AFN).- Baja California se encuentra en el lugar 19 a nivel nacional en casos de extorsión, y de enero a julio del presente año van 111 denuncias, la mayoría de ellos en Tijuana; Lo anterior, se informó durante la presentación de la Estrategia Estatal Contra la Extorsión.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/166500_ocupa_bc_lugar_19_en_extorsiones_presentan_estrategia_estatal_contra_este_delito#ver_nota

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“DECRETAN CREACIÓN DEL ‘CONSEJO DE PAZ’ EN BAJA CALIFORNIA”

El gobierno del Estado de Baja California publicó en el Periódico Oficial del Estado (POE) el decreto para crear el Consejo de Paz para la Reconstrucción del Tejido Social, mismo que será integrado en dos terceras partes por servidores públicos.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/decretan-creacion-del-consejo-de-paz-en-baja-california-25083871>

- ENSENADA

EL VIGÍA.

“ASEGURA CESPE QUE NO HABRÁ TANDEOS DE AGUA”

En la ciudad de Ensenada no habrá tandeos o recortes de agua, pues se está garantizando el abasto para la zona urbana para la presente temporada de verano, al igual que para San Quintín, informó el director de la CESPE, Alonso Centeno Hernández

<https://www.elvigia.net/general/2025/8/5/asegura-cespe-que-no-habra-tandeos-de-agua-477593.html>

Síntesis informativa

"2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso"

AYUNTAMIENTOS

- MEXICALI

LA CRÓNICA.

"EL 23% DE COMERCIOS EN MEXICALI CUENTAN CON LA LICENCIA AMBIENTAL"

Mexicali, Baja California.- Se estima que únicamente el 23 % del total de comercios establecidos actualmente en el municipio cuentan con su licencia ambiental, la cual es necesaria para operar formalmente.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/08/04/el-23-de-comercios-en-mexicali-cuentan-con-la-licencia-ambiental/>

- TIJUANA

AFN TIJUANA.

"CAPACITARON A FUNCIONARIOS SOBRE EL MARCO JURÍDICO PARA DERECHOS DE LA NIÑEZ"

TIJUANA BC 4 DE AGOSTO DE 2025 (AFN).- Una jornada de capacitación para funcionarios municipales se llevó a cabo por parte del Ayuntamiento de Tijuana, a través de la organización internacional "Save the Children", cuya labor está enfocada en brindar una respuesta humanitaria a la población migrante y refugiada en México.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/166498_capacitaron_a_funcionarios_sobre_el_marco_juridico_para_derechos_de_la_ninez#ver nota

LA JORNADA BC.

"RETIRAN CUADRILLAS MUNICIPALES 200 TONELADAS DE BASURA EN 3 DELEGACIONES"

Tijuana, 4 de agosto. Cuadrillas del Ayuntamiento local recolectaron este lunes cerca de 200 toneladas de basura del camellón central y área verde del bulevar Josefa Ortiz de Domínguez de la colonia El Florido Primera Sección, así como de Villa Fontana y Ampliación Gabriel Rodríguez, donde se benefició a cerca de 20 mil personas, acciones que forman parte del programa Tijuana: Ciudad Limpia.

<https://iornadabc.com.mx/bajacalifornia/retiran-cuadrillas-municipales-200-toneladas-de-basura-en-3-delegaciones/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

FRONTERA.

“MUJERES SUFREN SENTIMIENTO DE CULPA POR VIOLENCIA”

Tijuana BC.- Las mujeres que sufren violencia, ya sea por parte de sus parejas sentimentales o de personas cercanas, pueden llegar a sentirse culpables por la situación que enfrentan.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/08/04/llaman-a-romper-el-silencio-ante-la-violencia/>

- **ENSENADA**

FRONTERA.

“INCREMENTA EL TURISMO POR TEMPORADA EN ENSENADA”

Ensenada BC.- El aumento de cruceros, la temporada vacacional y los eventos de las Fiestas de la Vendimia, han generado mayor afluencia de turismo en los negocios de Ensenada.

<https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2025/08/04/aumenta-turismo-en-ensenada/>

- **RO SARITO**

FRONTERA.

“AVANZAN PREPARATIVOS DEL BAJA BEACH FEST EN ROSARITO”

Rosarito, BC.- Los preparativos para el Baja Beach Fest que se realizará este fin de semana en Rosarito continúan, por lo que enormes estructuras para los escenarios ya se encuentran montadas, al igual que una reja de malla ciclónica y un rompeolas inflable, que cubre el tramo de playa donde se festejará el evento.

<https://www.elimparcial.com/tij/rosarito/2025/08/04/avanzen-preparativos-del-baja-beach-fest-en-rosarito/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

DEPENDENCIAS Y REPRESENTANTES FEDERALES

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“TIZNA” INVESTIGACIÓN DE HERNÁN BERMÚDEZ A LA 4T: JULIETA RAMÍREZ

Las investigaciones en contra de Hernán Bermúdez Requena, ex secretario de Seguridad Ciudadana durante el gobierno estatal de Tabasco de Adán Augusto López Hernández, “tiznan” al movimiento de la cuarta transformación, reconoció la senadora por Baja California, Julieta Ramírez Padilla.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/tizna-investigacion-de-hernan-bermudez-a-la-4t-julieta-ramirez-25086287>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“ALBERGUE FEDERAL NO SE INSTALARÁ DE NUEVO”: RUIZ URIBE

Una vez que sea retirado, el albergue ubicado en el estacionamiento del FEX no se volverá a instalar a menos que se dé un aviso por parte de la autoridad federal, informó el delegado de Programas para el Bienestar en Baja California, Alejandro Ruiz Uribe.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/albergue-federal-no-se-instalara-de-nuevo-ruiz-uribe-25084739>

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“COLECTIVO CESODI SEÑALA REVICTIMIZACIÓN Y OMISIÓN DEL PODER JUDICIAL EN CASO DE ARANZA”

Integrantes del colectivo Cesodi se dieron cita a las afueras de los juzgados familiares, para denunciar abandono institucional y revictimización en sus procesos legales.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/colectivo-cesodi-senala-revictimizacion-y-omision-del-poder-judicial-en-caso-de-aranza-25079561>

EL SOL DE TIJUANA.

“VALLE DE LAS PALMAS SERÁ SEDE DEL PROYECTO DE VIVIENDA FEDERAL EN TIJUANA”

Las casas que construya el gobierno federal en Baja California como parte del Programa de Vivienda para el Bienestar, estarían ubicadas en Valle de las Palmas.

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

Lo anterior según lo dado a conocer por la diputada federal, Evangelina Moreno, quien expuso que dichas viviendas cumplirán con los requisitos que marca el programa.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/valle-de-las-palmas-seria-sede-del-proyecto-de-vivienda-federal-en-tijuana-segun-informa-legisladora-25082231>

- **ENSENADA**

FRONTERA.

“CARPAS VENDEN PIRATERÍA Y PRODUCTOS EXTRANJEROS”: SEÑALA CONCANACO

Ensenada, BC.- El comercio formal de Ensenada señala que la mayoría de los artículos que se comercializan en los puestos ubicados en la Calle Alvarado, en el corazón de la zona turística, son piratería y mercancía de otros países.

<https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2025/08/03/carpas-venden-pirateria-y-productos-extranjeros-senala-conanaco/>

JUSTICIA / LEGALIDAD

- **TIJUANA**

FRONTERA.

“DENUNCIAN CASO DE VIOLENCIA INSTITUCIONAL CONTRA MENOR”

Tijuana BC.- Marlene Padilla Rubio denunció un caso de violencia institucional en contra de su hija Arantza, de 9 años, por parte de una jueza del Juzgado Segundo de lo Familiar del Poder Judicial de Baja California y un actuario asignado al caso.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/08/04/denuncian-caso-de-violencia-institucional-contra-menor/>

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG'S / OSC

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

EL SOL DE TIJUANA.

“LOGRAN REUNIR FIRMAS PARA REFORMAR LEY DEL AGUA EN BC Y EXIGIR VOZ CIUDADANA”

Será el próximo mes de septiembre cuando se entreguen las firmas recabadas para reformar la ley estatal del agua y con ello lograr la creación de un comisario ciudadano. Lo anterior fue dado a conocer por el dirigente de la Comisión Estatal Ciudadana del Agua, Mario Zepeda Jacobo, quien precisó que desde mayo pasado han recolectado 700 rúbricas, rebasando la cifra que requerían, que era de 500.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/logran-reunir-firmas-para-reformar-ley-del-agua-en-bc-y-exigir-voz-ciudadana-25083163>

EL SOL DE TIJUANA.

“PROPONEN SEPARAR CUENTAS DE JUBILACIONES DE BURÓCRATAS Y MAGISTERIO”

La auditoría realizada al Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Gobierno y Municipios del Estado de Baja California (Issstecali) reveló un déficit entre los ingresos y egresos de la institución, informó Guillermo Aldrete Casarín, secretario general del Sindicato de Burócratas en Baja California.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/auditoria-revela-que-issstecali-gasta-mas-de-lo-que-ingresa-25066412>

- ENSENADA

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“SIN RASTRO DE CONSULTA PÚBLICA SOBRE MEGAPUERTO DE ENSENADA”

No existe información que confirme la realización de una consulta pública o mesas de diálogo respecto al proyecto para construir un “megapuerto” en El Sauzal, Ensenada, aseveró Amapola González, integrante de los colectivos Ensenada Digna y Salvemos El Sauzal.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/sin-rastro-de-consulta-publica-sobre-megapuerto-de-ensenada-25085319>

FRONTERA.

“VENDEDORES DE LAS CARPAS SE NIEGAN A DECIR EL COSTO DE LOS ESPACIOS”

Ensenada BC.- El comercio formal de ensenada ha cuestionado hacia donde va el recurso por la renta de espacios en el tianguis de la zona turística y si el ayuntamiento se está beneficiando, sin embargo, los vendedores del tianguis han preferido guardar silencio sobre el monto que pagan por los espacios.

<https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2025/08/04/vendedores-de-las-carpas-se-niegan-a-decir-el-costo-de-los-espacios/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

EDUCACIÓN / CULTURA

FRONTERA.

“INICIAN CLASES LOS NUEVOS ‘CIMARRONES’ DE LA UABC”

Tijuana BC.- Como ya es habitual cada semestre, miles de estudiantes de nuevo ingreso iniciaron este lunes 4 de agosto su curso de inducción en el campus Tijuana de la Universidad Autónoma de Baja California (UABC).

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/08/04/inician-curso-de-induccion-nuevos-cimarrones-de-la-uabc-en-tijuana/>

LA CRÓNICA.

“SE EXTIENDEN VACACIONES DE EDUCACIÓN BÁSICA Y BACHILLERATO”

Mexicali,B.C.- Alumnos de educación básica tendrán más vacaciones este verano debido a los ajustes en el calendario escolar del ciclo 2025-2026. Se espera que descansen siete semanas.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/08/04/se-extienden-vacaciones-de-educacion-basica-y-bachillerato/>

SEGURIDAD PÚBLICA

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“CREAN CENTRO ESTATAL CONTRA LA EXTORSIÓN EN BAJA CALIFORNIA”

Entre enero y julio de este año, 111 denuncias se han presentado ante la Fiscalía General del Estado (FGE) por el delito de extorsión, la mayoría son extorsiones telefónicas, afirmó la fiscal general María Elena Andrade Ramírez.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/van-111-denuncias-por-extorsion-en-bc-crearan-centro-estatal-antiextorsion-25083879>

FENÓMENO MIGRATORIO

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“DEPORTADOS ENVIADOS A SUS ESTADOS DE ORIGEN ESTÁN REGRESANDO A LA FRONTERA NORTE”

Algunos mexicanos que han sido deportados desde Estados Unidos y trasladados a sus lugares de origen por el gobierno federal han comenzado a regresar a la frontera norte, señaló José María García Lara, director y fundador del albergue Movimiento Juventud 2000.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/deportados-enviados-a-sus-estados-de-origen-estan-regresando-a-la-frontera-norte-25085611>

MEDIO AMBIENTE / ECOLÓGICAS

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“EMITEN ALERTA POR OLA DE CALOR EN MEXICALI”

Debido a que desde este martes se prevé el ingreso de un sistema de alta presión a la región, esto ocasionará temperaturas máximas de hasta 48 grados, pero con una sensación térmica mayor, pudiendo llegar a los 50.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/emiten-alerta-por-ola-de-calor-en-mexicali-25090832>

Síntesis informativa

"2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso"

COLUMNAS / OPINIÓN

AFN POLÍTICO.

"COMENTARIOS SOBRE LA ENCUESTA DE MASSIVE CALLER"

TIJUANA BC 4 DE AGOSTO DE 2025 (AFN).- La encuesta que ayer publicamos y que realizó Massive Caller generó muchos comentarios y reacciones dentro del ámbito político, aunque podríamos decir que salvo dos o tres sorpresas y omisiones no difiere mucho del pulso que se tiene en torno a ciertos personajes que fueron mencionados, sobre todo en Tijuana, donde creo que muchos sabemos o suponemos que, Ismael Burgueño Ruiz, si no logra la candidatura para el gobierno de Baja California podría ser postulado para su reelección, además del hecho de que la ex alcaldesa Monserrat Caballero Ramírez, sigue teniendo fuerte popularidad entre algunos sectores de la ciudad.

Y en el caso de Mexicali, está más que visto que al senador panista Gustavo Sánchez Vázquez se le perfila como un posible candidato, no obstante que podría serlo del PAN para la gubernatura de Baja California y no tanto para la alcaldía de Mexicali, tal y como lo señalaron en la mencionada encuesta.

Es cierto que la oposición está muy disminuida hoy día, por lo que podría -tal vez- entenderse que, a la fecha, no se ve claro quiénes podrían buscar las presidencias municipales en Tijuana y Ensenada por parte de Acción Nacional y el Revolucionario Institucional, sin olvidar a Movimiento Ciudadano, mientras que en Mexicali parece estar más presente el partido blanquiazul.

De hecho, alguien de Morena nos decía en semanas recientes que estaba viendo una importante pérdida de fuerza de su partido en la capital del Estado, y podemos creer que eso es una realidad, no solamente porque en aquella ciudad la sociedad reacciona más ante los errores de los gobiernos, sino también por el hecho de los nombres que se incluyeron el sondeo y que según nosotros, no tienen fuerte arrastre ni dentro de su partido, a menos de que realmente Alejandra María Ang Hernández, quien resultó con el mayor porcentaje de simpatías, sea más atractiva para los seguidores de Morena que el diputado y presidente de la mesa directiva del Congreso local, Jaime Eduardo Cantón Rocha, del que no se puede negar que pese a lo polémico, ha tenido mucha presencia pública y "foco" por parte de los medios.

https://www.afntijuana.info/afn_politico/166506_comentarios_sobre_la_encuesta_de_massive_caller#ver_nota

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

DENUNCIADORES... OTRAS...

Quien anda muy denunciador, como siempre, es a quien llaman el último priista, JOEL ABRAHAM BLAS RAMOS. En la rueda de prensa realizada ayer en las instalaciones del PRI estatal, encabezada por su dirigente, ÁLVARO ALDRETE GRUEL, se anunciaron varias acciones legales.

BLAS RAMOS comentó que están preparando una serie de denuncias contra tres servidores públicos por promoción personalizada e, incluso, por actos anticipados de campaña, en particular contra el superdelegado del gobierno federal, ALEJANDRO RUIZ URIBE.

En este último caso, que ha sido el más mediático, se presentan dos situaciones: la primera es que se ha detectado una conducta sistemática y organizada, evidenciada en diversas propagandas donde el propio superdelegado estaría utilizando recursos públicos para fijar, posicionar e imprimir su imagen, invitando a la ciudadanía a afiliarse a los programas sociales.

Esta misma conducta, señaló, también se ha observado en el secretario del Bienestar estatal, NETZAHUALCÓYOTL JÁUREGUI SANTILLÁN, e incluso en el secretario general de Gobierno, ALFREDO ÁLVAREZ. Por ello, como partido, están preparando denuncias contra RUIZ URIBE por la promoción directa de su imagen a través de carteleras y espectaculares en todo el estado. También presentarán denuncias contra JÁUREGUI SANTILLÁN por los videos difundidos en sus redes sociales con fines propagandísticos, invitando a la ciudadanía a inscribirse en programas sociales. Asimismo, contra ÁLVAREZ por la promoción de su imagen en redes sociales.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/analisis/denunciadores-25086581>